
 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-01 
 
 
Réunion du 3 septembre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Michel Breault   Trésorier 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 4. Consultation (vote) sur l’entente de principe 
 5. Informations 
 6. Poste disponible au Comité exécutif 
 7. Diverses questions 
  7.1 Rencontre avec la commission scolaire Crie 
 8. Levée de l’assemblée 
 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Jean Picard: 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Prochaine réunion du Comité exécutif 

 
La prochaine réunion du Comité exécutif aura lieu à Montréal les 21, 22 et 23 
septembre 2001. 
 
Jenny Thibault effectuera les réservations des billets d’avion et des chambres 
d’hôtel. 
 

4. Consultation (vote) sur l’entente de principe 
 

Depuis le 15 août 2001, les assemblées générales du personnel enseignant des 
secteurs cri et inuit ont procédé aux votes.  À ce jour, tous les résultats ne sont pas 
encore entrés. 
 

5. Informations 
 

Marcel Duplessis rédigera une lettre aux membres afin d’expliquer les procédures 
suivant le résultat du vote. 
 
Marcel Duplessis communiquera avec Barbara Zephyrine concernant les 
corrections apportées par Joanne Quévillon pour les textes des employés de 
soutien du secteur cri. 
 
La majorité des corrections apportées lors de la relecture des textes de la 
négociation des employés de soutien ont été effectuées.  Il ne reste qu’à contacter 
François Badin afin de modifier les textes. 
 
À la demande de Jenny Thibault, Marcel Duplessis explique qu’à la suite de la 
signature de la convention collective, la commission scolaire a 90 jours pour 
émettre toutes les sommes dues aux membres. 
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Les journées de maladie ne seront plus monnayables dans la nouvelle entente 
(sous réserve de la révision des textes).  Toutefois, comme la convention collective 
n’est pas encore signée, elles devraient être payées selon l’entente 1995-1998. 
 
Jean Picard mentionne que la commission scolaire Kativik a déposé les journées de 
maladie monnayables non utilisées dans une banque.  Cette information a été écrite 
sur le talon de paye. À cet égard, l’AENQ entreprendra les mesures appropriées 
pour que les dispositions de la convention collective 1995-1998 soient respectées. 
 
Assurances :  en janvier, l’ensemble des membres changeront de programme 
d’assurances.  Des informations à ce sujet parviendront aux membres. 
 
Équité salariale : les travaux se poursuivent afin d’accéder au rangement 21.  Des 
informations à ce sujet parviendront aux membres. 
 
Éducation des adultes : Marcel Duplessis est allé visiter l’enseignante qui travaille à 
la prison de St-Jérôme qui fait partie des employés de la commission scolaire 
Kativik. 
 
Politique de défense des membres : Marcel Duplessis communiquera avec les 
commissions scolaires au sujet de la cotisation spéciale. 
 
Budget : en mai, l’AENQ encourait un déficit budgétaire de plus de 100 000,$.  Le 
budget sera présenté au Comité exécutif lors de la prochaine réunion. 
 
Lors de la prochaine rencontre, le Comité exécutif discutera de la prochaine 
consultation sur les négociations. 
 

6. Poste disponible au Comité exécutif 
 

Marcel Duplessis enverra la demande de mise en candidature du poste de 
Secrétaire dans les communautés.  La mise en candidature s’échelonnera sur une 
période de deux semaines. 
 

7. Diverses questions 
 

7.1 Rencontre avec la commission scolaire Crie 
 

Alain Lajoie fait le point sur la rencontre qu’il a eue avec les dirigeants de la 
commission scolaire Crie au sujet de la tâche. 
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8. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-02 
 
 
Réunion des 21, 22 et 23 septembre 2001 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Michel Breault   Trésorier 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
Invitée : Aude Vézina  Conseillère syndicale le 23 septembre en avant-midi 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Poste de Secrétaire au Comité exécutif 
 4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 5. Suivi des procès-verbaux des réunions précédentes 
 6. Budget 
  6.1 Rapports financiers 
  6.2 Priorités et tâches 
  6.3 Libérations syndicales 
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  6.4 Formulaires de remboursement 
 7. Négociations 
 8. Vie de secteur 
 9. Relations de travail 
 10. Assurances 
 11. Équité salariale 
 12. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 13. Évaluation du congrès 
 14. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 15. Diverses questions 
  15.1 Secrétariat 
  15.2 Poste et cargo 
 16. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Michel Breault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Poste de Secrétaire au Comité exécutif 

 
Jenny Thibault a quitté la réunion pour ce point. 
 
Nous avons reçu trois mises en candidature pour ce poste :  Serge Beaudoin, 
enseignant à Umiujaq, Robert Briand, enseignant à Mistissini, Jenny Thibault, 
enseignante à Kangirsuk en congé sans traitement pour un an. 
 
Le Comité exécutif a choisi Jenny Thibault pour occuper le poste de Secrétaire pour 
le mandat 2001 – 2004. 
 

4. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 

Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 

5. Suivi des procès-verbaux des réunions précédentes 
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Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
6. Budget 
 
 6.1 Rapports financiers 
 

Michel Breault présente les états financiers de la période se terminant le 31 
août 2001. 
 

6.2 Priorités et tâches 
 

Marcel Duplessis présente le tableau des priorités 2001 – 2004. 
 

6.3 Libérations syndicales 
 

Le Comité exécutif a discuté longuement sur le sujet.  Pour l’année 2001-
2002, le Comité exécutif a préféré ajouter une ressource au bureau de 
Montréal au lieu de donner des libérations aux Directeurs de secteur.  
N’ayant plus de libération, les Directeurs de secteurs - enseignants ne 
gèreront plus les appels concernant les relations de travail. 
 
PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Michel Breault : 
 
QUE l’AENQ procède à l’embauche d’un employé conseil à temps plein pour 
un contrat temporaire de moins d’un an se terminant en juin 2002. 
 
AMENDEMENT À LA PROPOSITION PRINCIPALE 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Michel Breault : 
 
QUE les mots « à temps plein » soient retirés de la proposition. 
 
CONTRE PROPOSITION 
 
Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Jenny Thibault : 
 
QUE l’AENQ procède à l’embauche d’un employé conseil à temps partiel 
pour un contrat temporaire de moins d’un an se terminant en juin 2002. 
 
Vote sur les propositions : 
Contre proposition :  REJETÉE À MAJORITÉ 
Amendement :  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Proposition principale telle qu’amendée :  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
6.4 Formulaires de remboursement 
 

Jenny Thibault explique les différents formulaires de remboursement. 
 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Michel Breault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE le budget 2001 – 2002 soit adopté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
Jean Picard a quitté sur le point « Budget ». 

 
7. Négociations 
 

La négociation des employés de soutien du secteur cri est presque terminée. 
Du 10 au 13 septembre 2001 : Relecture des textes pour la négociation des 

enseignants – secteur cri 
Du 25 au 29 septembre 2001 : Relecture des textes pour la négociation des 

enseignants – secteur inuit 
 

8. Vie de secteur 
 

Barbara Zephyrine – Vice-présidente 
- Elle a communiqué avec Natalie Petawabano afin de discuter de la formation 

offerte pour les personnes qui s’occupent de l’entretien.  Le cours devrait 
débuter dans quelques mois. 

 
- Elle a envoyé une lettre dans les communautés afin de procéder à l’élection 

des déléguées et délégués. 
 
Alain Lajoie – Directeur – Secteur cri – enseignants 
- Il dresse la liste des déléguées et délégués élus.  Certaines communautés 

n’ont pas encore procédé à l’élection. 
 
- Il a eu une rencontre avec les superviseurs des écoles afin de discuter des 

problèmes reliés à la tâche des enseignants. 
 
- Une lettre sera envoyée au Comité de la commission à l’égard du 

perfectionnement. 
 
- Une conférence téléphonique est prévue le 2 octobre 2001 avec Natalie 

Petawabano, Jean Bérubé, superviseur des écoles par intérim et Alain Lajoie 
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afin de remédier au problème de la tâche (présences obligatoires après les 
cours). 

- Certains enseignants ont des problèmes avec leurs logements. L’entretien 
des maisons ne se fait plus sur une base régulière. 

 
- Il demande à Marcel Duplessis d’envoyer une lettre à la commission scolaire 

concernant la dernière rencontre entre les dirigeants de la commission 
scolaire Crie et quelques membres du Comité exécutif de l’AENQ. 

 
Jean Picard – Directeur – Secteur inuit – enseignants 
- La majorité des communautés ont leur délégué. 
 
- Il y a un problème sérieux de relations de travail à Ivujivik. 
 

9. Relations de travail 
 

Aude Vézina fait rapport des dossiers des quatre secteurs. 
 
PROPOSITION 5 
 
Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Barbara Zephyrine : 

  
 QUE l’AENQ communique avec les commissions scolaires et les membres 

concernés afin de manifester son intention de régler un maximum de griefs avant 
les auditions pour l’année scolaire 2001-2002. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
10. Assurances 
 

Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 

11. Équité salariale 
 

Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 

12. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 

 PROPOSITION 6 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie : 
 

 QUE les nouvelles adhésions syndicales des listes du 16 mars au 12 juillet 
2001 et du 27 août au 21 septembre 2001 soient acceptées. 
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
13. Évaluation du congrès 
 
 Jenny Thibault enverra par courriel le résultat de l’évaluation du congrès par 

les participants. 
 
14. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 
 Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
15. Diverses questions 
 
 15.1 Secrétariat 
 

 Ce point est reporté à la prochaine réunion du Comité exécutif qui 
sera tenue à Montréal. 

 
15.2 Poste et cargo 
 
 Poste Canada et Air Inuit (First Air) ont institué des méthodes de 

pesée faisant appel à la volumétrie ainsi qu’à la masse des biens et 
denrées envoyés dans le Grand Nord.  Cette réglementation pourrait 
se faire au détriment des enseignants puisque les masses déduites 
de leur allocation sont souvent supérieures aux masses réelles 
envoyées.  Les avantages sociaux inscrits à la convention collective 
se doivent d’être respectés dans leur intégrité. 

 
16. Levée de l’assemblée 

 
  PROPOSITION 7 
 
  Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
  QUE l'assemblée soit levée. 

 
ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-03 
 
 
Réunion du 3 octobre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Michel Breault   Trésorier 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 4. Négociations 
 5. Assurances 
 6. Diverses questions 
  6.1 Site internet 
  6.2 Formation syndicale 
  6.3 Libérations syndicales 
 7. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 8. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Michel Breault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 

 
Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 

4. Négociations 
 

10 octobre 2001 : La partie syndicale rencontrera les représentants de la 
commision scolaire pour apporter les corrections aux textes. 

 
12 octobre 2001 : Première consultation de la FSE. 
 
Semaine du 29 octobre 2001 :  Réunion du Comité exécutif sur la consultation pour 

la prochaine négociation. 
 
5 novembre 2001 : L’AENQ rencontre Raynald Bellerive pour échanger sur les 

éléments à débattre lors de la prochaine négociation crie et 
kativik. 

 
16 novembre 2001 :Consultation au niveau national. 
 

5. Assurances 
 

Présentement la SSQ Vie consulte les membres dans le cadre du renouvellement 
des régimes d’assurance maladie et de soins dentaires. 
 
Considérant la situation particulière de nos membres, un délai supplémentaire de 
deux semaines nous a été accordé pour transmettre les résultats de cette 
consultation. 
 
Un message aux membres sera envoyé afin de vérifier la réception des documents 
pour la consultation. 
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6. Diverses questions 
 

6.1 Site internet 
 

L’AENQ a l’intention de créer un site internet.  Marcel Duplessis demande 
aux membres du Comité exécutif de lui faire parvenir leurs commentaires et 
leurs suggestions pour mettre en œuvre ce projet. 

 
6.2 Formation syndicale 
 

Marcel Duplessis demande aux directeurs de secteurs de prévoir et de 
planifier une rencontre de formation syndicale pour les délégués. 

 
6.3 Libérations syndicales 

 
Après plusieurs discussions sur le sujet, il a été convenu qu’une rencontre 
serait prévue avec Marcel Duplessis et les deux Directeurs de secteur - 
enseignants afin de trouver des solutions pour faciliter leur tâche en 
aménageant leur horaire avec des libérations syndicales.  Il a été également 
convenu qu’une rencontre aurait lieu entre Marcel Duplessis, les Directeurs 
de secteur et les représentants des commissions scolaires afin de remédier 
au problème des départs des Directeurs de secteur de leurs communautés 
afin d’exercer des activités syndicales. 
 

7. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 
 Aucune date n’a été retenue pour le moment. 
 
8. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Barbara Zephyrine et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-04 
 
 
Réunion du 31 octobre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 4. Équité salariale 
 5. Négociations (1998-2002) 
 6. Vie de secteur 
 7. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 

 
PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des employés de soutien du 
secteur inuit. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Équité salariale 
 
Considérant que l’AENQ est en processus de relecture des textes finaux chez les 
enseignants ; 
 
considérant la forte possibilité que le personnel enseignant soit en processus de 
signature avant la fin novembre 2001 ; 
 
considérant que le plan d’action national comprend des actions se situant entre le 5 
et le 21 novembre 2001 ; 
 
considérant la complexité du dossier de l’équité : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
QUE l’AENQ mette en veilleuse le plan d’action national ; 
 
QUE l’AENQ suive le dossier de l’équité pour une éventuelle intégration de ses 
membres au plan national après consultation. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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5. Négociations (1998-2002) 
 

Employés de soutien – secteur inuit 
 
1er novembre 2001 : en avant-midi – vérification des lettres d’entente. 3 novembre 
2001 – signature de l’entente par les deux parties 
 
Employés de soutien – secteur cri 
 
L’ensemble de la négociation est terminée.  Le processus des signatures a débuté. 
 
Enseignants – secteur cri et inuit 
 
L’AENQ est en processus de relecture et de correction des textes finaux. 
 
PROPOSITION 5 
 
Considérant que la totalité des enseignants de la province ont eu droit au rappel de 
traitement 60 jours après la signature de leur convention collective ; 
 
considérant que les employés de soutien de la commission scolaire Kativik ont droit 
au rappel de traitement 60 jours après la signature de leur convention collective ; 
 
considérant que le CPNCSK et le CPNCSC offrent aux enseignants d’obtenir leur 
rappel de traitement seulement 90 jours après la signature de leur convention 
collective ; 
 
considérant que les enseignants attendent le règlement depuis 1998 : 
 
Il est proposé par Jean Picard et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE l’AENQ demande à la FSE et à la CSQ d’intervenir immédiatement auprès du 
CPNCSK, du CPNCSC, du MEQ et du gouvernement québécois afin que les 
membres enseignants de l'AENQ aient droit à un traitement similaire aux autres 
enseignants de la province et similaire à ce qui a été offert aux autres employés de 
ces commissions scolaires. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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6. Vie de secteur 
 

Jean Picard – Directeur - secteur inuit - enseignants 
 
- Formation des délégués à Salluit les 16, 17, 18 novembre 2001 
- Conseil de secteur le 15 novembre 2001  
- Comité de la commission les 28 et 29 novembre 2001.  Composition du Comité de 
la commission :  Pour la partie syndicale :  Jean Picard (Kangirsuk), Nelson 
Lamoureux (Kangiqsualujjuaq), Stéphane Beauregard (Puvirnituq) . 
 
Alain Lajoie – Directeur – secteur cri – enseignants 
 
- Formation des délégués à Val d’Or les 2, 3 a.m. 4 et 5 novembre 2001  
- Conseil de secteur le 3 novembre 2001 en après-midi 
 
Larry Imbeault – Directeur – secteur inuit – employés de soutien 
 
Formation des délégués des secteurs cris et inuit à Val d’Or les 2, 3 et 4 novembre 
2001 
 

7. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 6 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-05 
 
 
Réunion du 21 novembre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Ressources humaines 
 4. Négociations 
 5. Poste de Trésorier 
 6. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 7. Diverses questions 
  7.1 Conférences téléphoniques 
  7.2 Le remboursement de la rétro 
 7. Levée de l’assemblée 

 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Ressources humaines 

 
Suite à l’offre d’emploi de conseiller à temps plein ou à temps partiel de l’AENQ se 
terminant le 30 juin 2002, plus de 50 candidats ont été reçus. 
 
PROPOSITION 3 
 
Considérant les résultats des entrevues : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE l’AENQ offre un contrat temporaire à temps plein se terminant le 30 juin 2002 
à Benoît Laporte. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Benoît Laporte entrera en fonction le plus tôt possible. 
 

4. Négociations 
 

Employés de soutien – secteur cri : 
 
Tous les représentants de la partie syndicale ont signé la nouvelle entente. 
 
Enseignants – secteurs cri et inuit : 
 
Les relectures ont été complétées.  Lors de la dernière semaine de novembre, tous 
les représentants de la partie syndicale signeront la nouvelle entente. 
 
En suivi au procès-verbal 04, Marcel Duplessis mentionne qu’il a rencontré Pierre 
Lefebvre le 13 novembre 2001 pour le rappel de traitement de 90 jours au lieu de 
60 jours (convention des enseignants) comme convenu avec l’entente des 
employés de soutien et des professionnels. Il explique également qu’un texte a été 
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ajouté dans l’entente concernant les assurances (feu, vol, etc.)  Comme ce sujet 
n’avait fait aucunement l’objet de négociation, la partie syndicale voulait obtenir les 
raisons qui justifiaient la présence de celui-ci.  Marcel Duplessis mentionne que cet 
ajout n’enlève aucun droit aux enseignants et qu’il a été négocié au niveau national. 
Enfin, Marcel Duplessis explique les dernières étapes de la signature de la nouvelle 
entente et le processus de remboursement. 
 
À la demande de Jenny Thibault, Marcel Duplessis mentionne que le Comité 
exécutif attendra le résultat des sessions de travail du secteur inuit – enseignants 
avant de procéder à la consultation de la prochaine négociation. 
 

5. Poste de Trésorier 
 

Nous devons considérer que le départ de Michel Breault est définitif.  Marcel 
Duplessis enverra une note dans toutes les communautés afin de procéder à 
l’affichage du poste de Trésorier.  La mise en candidature s’effectuera sur une 
période de deux semaines.  Les personnes intéressées devront faire part de leur 
intérêt avant le 10 décembre 2001 au bureau de Montréal.  Le Comité exécutif 
procédera au vote lors de la conférence téléphonique du 12 décembre 2001. 
 

6. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
 PROPOSITION 4 
 

Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE les procès-verbaux 0001CEPV-09 et 0001CEPV-15 soient adoptés. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

7. Diverses questions 
 

7.1 Conférences téléphoniques 
 

Marcel Duplessis mentionne que l’Association utilisera maintenant les 
services de la compagnie Sprint pour effectuer les conférences 
téléphoniques.  Cette décision a été prise dans le but de réduire les coûts 
alloués à ce type de réunion. 
 
Dans le même ordre d’idée de réduire les coûts pour les activités syndicales, 
Jenny Thibault demande à Marcel Duplessis de vérifier la proposition de 
Jean Picard d’obtenir une carte de crédit pour obtenir des avantages lors de 
la réservation de billets d’avion. 

7.2 Le remboursement de la rétro 
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Marcel Duplessis mentionne qu’il communique présentement avec les 
gérants des coopératives dans les communautés ainsi que la Société 
Makivik afin de les informer que certains membres de l’Association 
obtiendront des sommes d’argent (par chèque) importantes prochainement 
et qu’ils devront être prêts à verser ces sommes d’argent.  De plus, il leur a 
également demandé d’offrir des services d’aide aux membres pour gérer 
adéquatement ces sommes dans le but de ne pas avoir de problème lors de 
la période d’imposition. 

 
8. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 5 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-06 
 
 
Réunion du 5 décembre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Ressources humaines 
 4. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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3. Ressources humaines 
 
PROPOSITION 3 
 
Considérant que l’AENQ a offert le poste de conseiller syndical à Benoît Laporte ; 
 
considérant que Benoît Laporte a obtenu un poste de conseiller dans une autre 
entreprise et a décliné l’offre de l’AENQ ; 
 
considérant que Annie Roy était un choix alternatif de l’équipe d’entrevues : 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Barbara Zephyrine : 
 
QUE l’AENQ offre un contrat temporaire à temps plein se terminant le 30 juin 2002 
à Annie Roy. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
Annie Roy entrera en fonction le 10 décembre 2001. 

 
4. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Barbara Zephyrine :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-07 
 
 
Réunion du 17 décembre 2001 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Barbara Zephyrine   Vice-présidente 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Poste de Trésorier 
 4. Prochaine réunion 
 5. Informations 
 6. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 7. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Poste de Trésorier 
 

Harry Antoine (Nemaska) et Nelson Lamoureux (Kangiqsualujjuaq) ont soumis leur 
candidature pour occuper le poste de Trésorier au sein du Comité exécutif de 
l’AENQ. 
 
Harry Antoine a été élu à majorité. 
 
Harry Antoine sera le nouveau Trésorier du Comité exécutif de l’AENQ. 
 

4. Prochaine réunion 
 
 La prochaine réunion aura lieu les 25, 26, 27 et 28 janvier 2002 à Montréal. 
 
5. Informations 
 

La partie syndicale a remis au Comité patronal de négociation les documents 
signés pour le renouvellement de la convention collective des enseignants. 

 
6. Adoption des procès-verbaux des réunions précédentes 
 
 PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Marcel Duplessis : 
 

QUE les procès-verbaux 0001CEPV-19, 0001CEPV-20, 0001CEPV21, 0001CEPV-
22, 0001CEPV-23, 0001CEPV-24, 0001CEPV-25, 0001CEPV-26, 0001CEPV-27, 
0001CEPV-28 et 0102CEPV-01 soient adoptés après corrections. 
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7. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-08 
 
 
Réunion des 25, 26 27 et 28 janvier 2002 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
Invités : Aude Vézina et Annie Roy - Conseillères syndicales 
  Raynald Bellerive – Vice-président de la FSE 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 5. Négociations 
  5.1 Négociation – enseignants 1998 
  5.2 Négociation – enseignants 2002 
  5.3 Négociation – employés de soutien 1998 
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  5.4 Négociation – employés de soutien 2002 
  5.5 Négociation - FSE 
 6. Budget 
  6.1 États financiers 
  6.2 Hébergement 
 7. Vie de secteur 
 8. Relations de travail 
 9. Organisation du travail de bureau 
 10. Ressources humaines 
 11. Secrétariat 
 12. Comité sur la rétention 
 13. Comité autochtone 
 14. Site internet de l’AENQ 
 15. Bilan du congrès 
 16. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 17. Prochaine réunion du Comité exécutif 
 18. Diverses questions 
 19. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 

PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE les procès-verbaux 0102CEPV-02, 0102CEPV-03, 0102CEPV-05 et 
0102CEPV-06 soient adoptés après corrections. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 

Procès-verbal 0102CEPV-02 – Poste et cargo.  Suite aux vérifications, Jean 
Picard mentionne que selon la nouvelle réglementation, les employés ne sont pas 
pénalisés. Les commissions scolaires Kativik et Crie remboursent selon la masse 
réelle des biens et non la volumétrie. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-05 – Négociations.  Jean Picard a remis le 26 
novembre dernier à Marcel Duplessis le document de session de travail du secteur 
inuit – enseignants regroupant les besoins des membres. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-05 – Conférences téléphoniques.  Nous n’avons pas 
encore reçu le compte de téléphone de Sprint afin d’évaluer les services de la 
compagnie pour effectuer les conférences téléphoniques. 
 
Procès-verbal 0001CEPV-03 – Logiciel Gémeau.  Jean Picard rappelle qu’il avait 
proposé et qu’il avait été accepté par le Comité exécutif de l’AENQ de rédiger une 
lettre au fournisseur pour tenter de réclamer une partie de la somme déboursée.  
Malheureusement, les démarches pour récupérer celle-ci n’ont jamais été 
entreprises dans les délais. 

 
5. Négociations 
 

Marcel Duplessis mentionne qu’il avait téléphoné à plusieurs reprises à la 
médiatrice afin d’obtenir le rapport de la médiation (négociation – secteur inuit – 
enseignants), mais elle n’avait jamais retourné les appels et envoyé le rapport. 
 
5.1 Négociation – enseignants 1998 

Les enseignants de la commission scolaire Crie recevront une partie du 
rappel de traitement lors de la paie du 31 janvier 2002. 
 

5.2 Négociation – enseignants 2002 
Les membres du Comité exécutif ont révisé le document de consultation 
pour la prochaine négociation – enseignants qui fera suite aux tables de 
travail tenues dans les communautés. 
 

5.3 Négociation – employés de soutien 1998 
Les employés de soutien de la commission scolaire Crie ont reçu le rappel 
de traitement lors de la paie du 17 janvier 2002. Les employés de soutien de 
la commission scolaire Kativik ont reçu le rappel de traitement lors de la paie 
du 6 décembre 2001. 



 
 

4 

 
 
5.4 Négociation – employés de soutien 2002 

La consultation a été faite en assemblée générale à Montréal, à Puvirnituq et 
à Kuujjuaq.  Il y a eu peu de participation.  Une relance sera faite au cours 
des prochains mois. 

 
6. Budget 
 

6.1 États financiers 
 

Marcel Duplessis présente les états financiers de l’année dernière et rappelle 
le portrait général du budget pour l’année 2001-2002. 
 
Les membres du Comité des finances sont :  Harry Antoine, Jean Picard et 
deux membres qui seront sélectionnés dans les secteurs. Le Trésorier sera 
responsable de ce comité. 
 

6.2 Hébergement 
 

Jenny Thibault effectuera une recherche sur les différents hôtels de la région 
de Montréal afin d’obtenir les meilleurs prix d’hébergement pour les séjours 
des membres du Comité exécutif lors de la tenue des réunions à Montréal. 
 

7. Vie de secteur 
 
 Leonard George :  Un membre de son secteur a un problème de pension. 
 
8. Relations de travail 
 
 Aude Vézina a présenté le rapport des relations de travail. 
 
9. Organisation du travail de bureau 
 

Marcel Duplessis remet aux membres du Comité exécutif un document 
représentant la tâche des Directeurs de secteurs. 
 

10. Ressources humaines de l’AENQ 
 

Marcel Duplessis mentionne que le grief de madame Lise Lavallée a été réglé hors 
cour.  Il informe également le Comité exécutif que la convention collective des 
employés de l’AENQ est échue depuis plusieurs années et que nous devrons 
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prochainement négocier leurs conditions de travail. 
11. Secrétariat 

 
Jenny Thibault propose une nouvelle manière de créer le journal.  Ce dernier sera 
transmis par télécopieur afin de fournir rapidement les informations. 
 

12. Comité sur la rétention 
 
 Ce point est reporté à une réunion ultérieure. 
 
 
13. Comité autochtone 
 

Marcel Duplessis mentionne qu’il aimerait rencontrer les membres du Comité 
autochtone cette année.  Plusieurs membres du Comité exécutif proposent de 
réaliser une première conférence téléphonique avec les membres de ce comité 
cette année et de réaliser la rencontre à Montréal lors de la prochaine année. 
 

14. Site internet de l’AENQ 
 

Marcel Duplessis enverra aux membres du Comité exécutif le document final du 
projet. 
 

15. Bilan du congrès 
 

Jenny Thibault présente le bilan du congrès.  Elle mentionne qu’elle enverra le 
document par courriel aux membres du Comité exécutif.  De plus, elle informe le 
Comité exécutif que le document de travail Organisation et préparation de Congrès 
est presque terminé. 
 

16. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 

PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires du 22 
septembre 2001 au 24 janvier 2002. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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17.   Prochaine réunion du Comité exécutif 
 

La prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal aura lieu les 19, 20 et 21 avril 
2002.  Une session de formation aura lieu les 22 et 23 avril 2002. 
 

18. Diverses questions 
 

Marcel Duplessis informe les membres du Comité exécutif que le plan dentaire a 
été rejeté compte tenu de l’insuffisance du taux de participation. 
 

19. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 5 
 
 Il est proposé par Larry Imbeault et appuyé par Harry Antoine :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-09 
 
 
Réunion du 19 mars 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Prolongation des négociations 
 4. Consultation plan dentaire 
 5. Ressources humaines AENQ 
 6. Comité exécutif – membres par intérim 
 7. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Prolongation des négociations 
 

Au début du mois de février 2002, le gouvernement avait fait une proposition : 
 
-  Augmentation salariale de 1.5% 
-  prolongation d’un an des conventions collectives. 
 
Suite à cette première offre, l’ensemble des fédérations l’ont rejetée.  Le 
gouvernement fait donc une deuxième proposition, soit une augmentation salariale 
de 2% entrant en vigueur en avril 2003 et une prolongation d’un an des conventions 
collectives. 
 
PROPOSITION 3 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
Que le Comité exécutif recommande aux membres de voter en faveur de la 
prolongation des conventions collectives (E3, E4, S8 et S9). 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ - 1 ABSTENTION 
 

4. Consultation plan dentaire 
 

À l’automne, la SSQ consultait les membres pour le choix des divers plans 
d’assurances offerts.  Faute d’un nombre suffisant de participants pour le plan 
dentaire, celui-ci n’a pas été offert.  Lors du Conseil général des négociations du 
mois de février 2002, la CSQ demandait à la SSQ de prévoir d’autres alternatives 
pour relancer le plan dentaire. 
 
Au cours du mois d’avril, une consultation sera faite sur le nouveau plan dentaire. 

 
5. Ressources humaines AENQ 
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Ce point est reporté lors de la prochaine réunion à Montréal. 
 

6. Comité exécutif – membres par intérim 
 
 PROPOSITION 6 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine : 
 

QUE Larry Imbeault occupe le poste par intérim de Vice-président en remplacement 
de Barbara Zephyrine pour la durée de son congé. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
PROPOSITION 7 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
QUE Nelson Lamoureux occupe le poste par intérim de Directeur – secteur inuit – 
enseignants en remplacement de Jean Picard pour la durée de son congé. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

7. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 8 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-10 
 
 
Réunion des 19, 20 et 21 avril 2002 tenue à Montréal 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Leonard George   Directeur – Secteur cri – employés de soutien 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté après corrections. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 5. Consultation 
  5.1 Prolongation de la convention collective et plan dentaire 
  5.2 Consultation CSQ politique partisane 
 6. Budget 
 7. Vie de secteur 
 8. Relations de travail 



 
 

2 

 9. Secrétariat 
 10. Ressources humaines 
 11. Comité sur la rétention 
 12. Comité de financement 
 13. Site Internet de l’AENQ 
 14. Traduction des documents écrits 
 15. Plainte reçue 
 16. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 17. Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 18. Diverses questions 
 19. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Adoption des procès-verbaux précédents 
 

PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE les procès-verbaux 0102CEPV-07, 0102CEPV-08, 0102CEPV-09 soient 
adoptés après corrections. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Suivi des procès-verbaux précédents 
 

Procès-verbal 0102CEPV-08 –  Service de téléconférence avec Sprint.  Le 
Comité exécutif a décidé d’utiliser les services de Bell Canada au lieu de Sprint 
Canada parce que les plans offerts n’étaient pas aussi avantageux. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-08 – Hébergement.  Jenny Thibault a effectué une 
recherche sur les différents hôtels de la région de Montréal.  Harry Antoine essaiera 
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d’obtenir un prix corporatif. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-08 – Négociations.  Marcel Duplessis effectuera un 
dernier appel au ministère du Travail afin de recevoir le rapport de la médiation. Si 
le Comité exécutif ne recevait aucune réponse, une lettre serait envoyée à la 
médiatrice.  Marcel Duplessis mentionne également que tous les gens qui devaient 
recevoir le rappel de traitement l’ont reçu. 
 
Procès-verbal 0102CEPV-08 – Congrès. Jenny Thibault mentionne que les textes 
du document sont complétés.  L’Assemblage du document sera effectué au cours 
des semaines à venir. 

 
5. Consultation 
 

5.1 Prolongation de la convention collective et plan dentaire 
 

Les deux Directeurs de secteur - enseignants (Nelson Lamoureux en 
remplacement de Jean Picard pour le secteur inuit) ont tenu des 
conférences téléphoniques avec les délégué(e)s syndicaux afin d’expliquer 
les procédures pour la consultation de la prolongation de la convention 
collective et du plan dentaire. 
 
Marcel Duplessis mentionne quelques résultats des votes reçus. 
 
Entre 11 et 16 avril : Assemblée générale dans les communautés. 
11 avril : Conférence téléphonique des enseignants du secteur cri. 
16 avril : Conférence téléphonique des enseignants du secteur inuit. 
19 avril : Conférence téléphonique des employés de soutien du secteur cri. 
 
Jean Picard mentionne que les membres n’ont peut-être pas été informés 
sur les implications de la prolongation de la convention collective versus le 
dossier de l’éducation spécialisée et les autres demandes.  Il aurait aimé 
suggérer aux membres d’ouvrir la négociation outre le chapitre sur la 
rémunération. 
 

5.2 Consultation CSQ politique partisane 
 

Le Comité exécutif effectuera une consultation sur l’action politique partisane 
provenant de la CSQ. 
 

6. Budget 
 

Marcel Duplessis présente le budget. 
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Le Comité exécutif demandera aux deux commissions scolaires de spécifier ou de 
rédiger sur les talons de paie la cotisation spéciale pour la défense des membres. 
 
Jean Picard mentionne que la politique de remboursement des dépenses devrait 
être révisée avant le début de la prochaine année scolaire.  Il ajoute également 
qu’une structure soit établie afin de contrôler les dépenses. 
 
À la demande du Comité exécutif, Marcel Duplessis vérifiera avec l’agence de 
voyage si le paiement par carte de crédit est plus avantageux pour l’AENQ afin 
d’obtenir les rabais offerts lors de l’achat de billets d’avion. 

 
7. Vie de secteur 
 
 Jean Picard : Directeur – secteur inuit - enseignants 
 

20 mars : Rencontre pour le fonds de perfectionnement. 
21 et 22 mars : Réunion du Comité de la commission 
Les consultations du plan dentaire et de la prolongation de la convention collective 
ont été effectuées. 
La politique de logement a été rejetée par la commission scolaire. 
 
Alain Lajoie : Directeur – secteur cri – enseignants 
 
18 avril : Réunion du Comité de la commission 
La médiation est demandée pour l’école de Mistissini. 
 
PROPOSITION 4 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
QUE l’AENQ entreprenne les démarches nécessaires auprès de la commission 
scolaire Crie pour obtenir les services de la médiation à coûts partagés pour l’école 
de Mistissini. 
 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
 
Larry Imbeault : Directeur – secteur inuit – employés de soutien 
 
Il y aura prochainement une réunion du Comité des relations de travail. 
Conseil fédéral FPSS : Ils veulent offrir des sessions de formation pour les 
délégué(e)s syndicaux. 
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Leonard George : Directeur – secteur cri – employés de soutien 
 
Un autre membre a un problème avec son plan de pension. 
 

8. Relations de travail 
 
 Annie Roy a présenté le rapport des relations de travail. 
 
9. Secrétariat 
 

Jenny Thibault rédigera un document après chaque réunion du Comité exécutif afin 
d’informer les membres des décisions. 

 
10. Ressources humaines AENQ 
 

Aude Vézina est présentement en congé de maternité jusqu’au mois de septembre 
ou décembre 2002. 
 
PROPOSITION 5 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Larry Imbeault : 
 
QUE l’AENQ ne rembourse pas les coûts reliés à la cotisation du Barreau de nos 
employées conseil. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

11. Comité sur la rétention 
 

En février, Marcel Duplessis a envoyé une lettre aux commissions scolaires Crie et 
Kativik afin de prévoir une date pour la tenue d’une réunion du Comité sur la 
rétention.  Il effectuera également un suivi de la première lettre envoyée. 
 

12. Comité de financement 
 
Au congrès 2001 de l’AENQ, les membres ont voté en faveur de la formation d’un 
Comité de financement ayant pour objectif de trouver des pistes de solution afin de 
supporter la restructuration de l’organisation et assurer l’amélioration des services 
aux membres.  Ce comité a pour tâche de faire état de ses travaux au Comité 
exécutif de l’AENQ. 
 
Deux membres du Comité exécutif, Jean Picard et Harry Antoine, font partie du 
comité.  Afin de compléter la composition de ce comité, un affichage de poste sera 
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effectué pour recruter ces nouveaux membres (un membre du secteur cri et un 
membre du secteur inuit).  Les personnes intéressées à participer à ce comité 
devront communiquer avec le Trésorier de l’Association, Harry Antoine. 
 

13. Site Internet de l’AENQ 
 

Marcel Duplessis présente le document du projet :  Site Internet de l’AENQ.  Larry 
Imbeault contactera plusieurs compagnies afin d’obtenir diverses soumissions. 

 
PROPOSITION 6 
 
Il est proposé par Harry Antoine et appuyé par Marcel Duplessis : 
 
QUE l’on modifie le budget 2001-2002 en transférant un montant de 5 000,$ du 
poste budgétaire «Téléphone et courrier électronique» à «Achat, entretien du 
matériel informatique et de bureau» en vue de créer un site Internet. 
 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
 

14. Traduction des documents écrits 
 

Après discussion, le Comité exécutif a travaillé sur les procédures concernant les 
traductions des documents écrits. 
 
Un affichage sera envoyé dans les communautés pour avoir des membres 
intéressés à traduire des documents de l’Association sur une base volontaire. 
 

15. Plainte reçue 
 

Marcel Duplessis et Larry Imbeault étudieront la plainte reçue et présenteront le 
résultat de l’enquête au Comité exécutif lors d’une réunion ultérieure. 
 

16. Acceptation des nouvelles adhésions syndicales 
 

PROPOSITION 7 
 
Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Harry Antoine : 
 
QUE l’on accepte les nouvelles adhésions syndicales des formulaires du 28 janvier 
au 11 avril 2002 et les formulaires reçus de la commission scolaire Crie le 15 février 
2002 et datés de août 2001 à février 2002. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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17.   Prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal 
 

La prochaine réunion du Comité exécutif à Montréal aura lieu les 6, 7 et 8 
septembre 2002.   
 

18. Diverses questions 
 

Aucun sujet a été abordé lors de ce point. 
 

19. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 8 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Larry Imbeault :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-11 
 
 
Réunion du 5 mai 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Jean Picard    Directeur – secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Consultation : Prolongation de la convention collective 
 4. Consultation : Plan dentaire 
 5. Courrier reçu 
 6. Remboursement 
 7. Direction de secteur 
 8. Levée de l’assemblée 

 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Harry Antoine : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Consultation : Prolongation de la convention collective 
 

Marcel Duplessis présente les tableaux des résultats de vote reçus pour la 
prolongation de la convention collective. 
 
Jenny Thibault recommande que le Comité exécutif propose une date limite afin de 
recueillir les résultats lors de la tenue d’un scrutin. 
 
Jean Picard mentionne que les délégué(e)s syndicaux devraient être renseignés 
sur les procédures de la tenue d’un vote. 
 
Lors de la prochaine rencontre à Montréal, le Comité exécutif effectuera une 
réflexion sur les procédures de la tenue d’un vote. 
 

4. Consultation : Plan dentaire 
 

Marcel Duplessis explique les tableaux des résultats de vote pour le plan dentaire.  
Selon les résultats, le plan dentaire est accepté chez les employés de soutien de la 
commission scolaire Kativik et les enseignants de la commission scolaire Crie. 
 

5. Courrier reçu 
 

Le Comité exécutif a reçu une lettre d’un membre provenant de Whapmagoostui.  
Marcel Duplessis a rédigé et envoyé une lettre au plaignant. 
 

6. Remboursement 
 

Un membre a demandé que le Comité exécutif rembourse des frais d’environ 450.$ 
encourus pour des frais dentaires effectués après l’échéance de la couverture de 
l’assureur.  Le Comité exécutif a refusé la demande. 
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7. Directeur de secteur  
 

Marcel Duplessis et Jean Picard expliquent qu’il devient difficile d’exercer des 
tâches de direction de secteur (enseignant inuit) à cause de multiples gestes et 
attitudes d’un nombre limité de représentants ou d’élus de la commission scolaire 
Kativik. 
 
Le Comité exécutif demande que Marcel Duplessis communique avec les 
représentants de la commission scolaire Kativik afin de résoudre la situation. Une 
rencontre sera planifiée avec la directrice des ressources humaines, la direction de 
Kangirsuk, le commissaire et l’AENQ pour tenter de remédier définitivement à cette 
problématique récurrente. Si le problème persistait, des mesures légales seraient 
entreprises. 

 
8. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 3 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Alain Lajoie :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

Comité exécutif, Procès-verbal 0102CEPV-12 
 
 
Réunion du 26 mai 2002 tenue par conférence téléphonique 
 
 
Présences: 
 
Marcel Duplessis   Président 
Jenny Thibault   Secrétaire 
Harry Antoine   Trésorier 
Alain Lajoie    Directeur – Secteur cri – enseignants 
Jean Picard    Directeur – Secteur inuit - enseignants 
Larry Imbeault   Directeur – Secteur inuit – employés de soutien 
 
 
 
1. Adoption de l'ordre du jour 
 
 PROPOSITION 1 
 
 Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Jenny Thibault : 
 
 QUE l'ordre du jour soit adopté. 
 
 ORDRE DU JOUR 
 
 1. Adoption de l'ordre du jour 
 2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 3. Proposition du gouvernement relatif à la reconnaissance du temps de travail 

des enseignantes et enseignants 
 4. Levée de l’assemblée 

 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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2. Nomination d'une présidence et d'un secrétariat d'assemblée 
 
 PROPOSITION 2 
 
 Il est proposé par Alain Lajoie et appuyé par Jean Picard : 
 
 QUE Marcel Duplessis soit nommé à la présidence d’assemblée et que Jenny 

Thibault soit nommée au secrétariat d'assemblée. 
 
 ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 
3. Proposition du gouvernement relatif à la reconnaissance du 

temps de travail des enseignantes et enseignants 
 

PROPOSITION 3 
 
Considérant que les cinq heures de présence à l’école ajoutées par la proposition 
gouvernementale est gérée uniquement, dans sa répartition et utilisation, par 
l’enseignant pour l’accomplissement de travail de nature personnel (préparation des 
plans de cours, correction, etc.) prévu à la fonction générale. 
 
Il est proposé par Marcel Duplessis et appuyé par Alain Lajoie : 
 
Que le Comité exécutif de l’AENQ recommande aux membres de voter pour 
l’acceptation de la proposition du gouvernement relative à la reconnaissance du 
temps de travail des enseignantes et enseignants (15 mai 2002) sous réserve de 
l’écriture finale des textes. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ  
 

4. Levée de l'assemblée 
 
 PROPOSITION 4 
 
 Il est proposé par Jenny Thibault et appuyé par Marcel Duplessis :  
 
 QUE l'assemblée soit levée. 
 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
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